



Un nouveau ponton à Bordeaux

Le ponton Benaugue vient d'être inauguré : entièrement refait, il sera destiné à l'embarquement (et au débarquement) de passagers et de plaisanciers, et accueillera dès cet été l'« Angélique », un bateau de croisière, et un Bénéteau destiné à la location avec skippeur.



SUDOUEST.FR

Suivez l'actualité régionale en continu et partagez vos points de vue avec les internautes et la rédaction.



Historien attentif de l'usine d'Aytré - Entreprise industrielle charentaise à l'époque, puis Brissonneau et Lotz, et enfin Alstom -, Christian Lorteau a retrouvé dans ses archives trace de la sortie des ateliers de cette fameuse voiture 3344 en 1928. « C'était la troisième de la série, qui allait jusqu'au numéro 3360. Elle était entièrement décorée, toute équipée avec cuisine, et pouvait accueillir 56 convives », précise l'ex-ingénieur d'Alstom avec une pointe de fierté dans la voix. Dans la région rochelaise, toute voiture conçue par l'entreprise aytrésienne et qui

poursuit une carrière internationale suscite un véritable engouement populaire. Avant-hier la 3344 de l'Orient-Express, hier le TGV, aujourd'hui le fameux AGV qui flirte avec les 500 km/h.

Plusieurs candidats se sont déjà manifestés pour acquérir cette pièce de collection de 53 tonnes et 22 mètres de long : une association suisse dans le but de la remettre sur les rails, d'autres candidats pour l'aménager en hôtel-restaurant de charme.

Deux autres wagons historiques seront mis en vente en même temps que la voiture aytré-

L'intérieur de la voiture 3344 qui est mise aux enchères.

PHOTO STEPHEN CLÉMENT

sienne : un wagon-salon-lits de la Compagnie Paris-Lyon-Méditerranée de 1909 et une voiture-lit de 1949 des grands express européens.

(1) « Le Crime de l'Orient-Express » (1934).

(2) La mise en vente commence à 20 000 euros.

Renseignements au 02 54 80 24 24. Les wagons en vente sont visibles au château de La Ferté-Saint-Aubin.

Solidaires pour l'enfance

BIARRITZ Le Rugby Bordel Football Club organise une rencontre sportive et musicale

C'est ce qui s'appelle un plateau de choix pour une journée mêlant sport et musique : le printemps solidaire. Le Rugby Bordel Football Club, organisateur, pose son sac demain au stade Aguilera, à Biarritz, pour un événement en faveur du Mouvement pour les villages d'enfants. Sur le terrain et sur scène : les frères Lièvremon et Cantona, Jean Dujardin, Grégory Coupet, Sonny Anderson, Sébastien Viard, Steve Savidan, peut-être Amélie Mauresmo, DJ Zebra, Cali, Daguerre, Blankass, Dionysos... Et encore, la liste n'est pas exhaustive.

Un casting haut de gamme qui commencera sur le pré avec un

match mi-rugby mi-foot. En théorie, les sportifs devraient affronter les artistes. En théorie, parce que, comme l'explique Marc Lièvremon, sélectionneur du Quinze de France et cheville ouvrière de la manifestation, les équipes seront sans doute mixtes. Sur la scène d'Aguilera, les artistes susnommés retrouveront leur élément. Pas certain en revanche que les rugbymen et footballeurs viennent pousser la chansonnette. En tête d'affiche, le catalan Cali.

Tout ce petit monde, ainsi que le public, pourra assister à la finale du Top 14 entre Perpignan et Clermont à partir de 20 h 30. À l'issue de cet ultime match de la saison, DJ Zebra, le chantre du bootleg, sera aux platines.

« Le RBFC a été créé il y a quelques années de manière familiale. L'an dernier, à Argelès-sur-Mer, c'est devenu plus organisé, nous avons impliqué plus de monde. Nous avons

eu 10 000 personnes sur deux jours », explique Marc Lièvremon. L'édition biarrote est lourde d'enjeux. Faire aussi bien que l'an dernier en termes d'affluence et pérenniser le rendez-vous. « Nous souhaitons développer l'événement, poursuit-il. Cette année, on sera dans un site plus grand puisqu'on sera à Aguilera. » Chaque événement organisé par le RBFC l'a été en faveur des enfants malades ou défavorisés. Serge Betsen, ou encore Patrice Lagisquet, tous deux impliqués au travers d'associations en faveur de l'enfance, peuvent en témoigner.

A. T.

Les billets (12 euros) sont disponibles sur www.fnac.com, www.ticketnet.fr, à l'Office de tourisme de Biarritz, à l'Atabal ou encore à la librairie Elkar à Bayonne, ainsi qu'au stade, demain dès 10 heures. Gratuit pour les moins de 10 ans.

MER ET PORTS

Les « Pen Duick » en version originale



Ces cinq « Pen Duick » ont été barrés par Éric Tabarly.

PHOTO GILLES MARTIN-RAGET/BPCE

VOILE Le Lions Club de La Rochelle invite au Vieux Port la flotte des « Pen Duick ». Une première

PHILIPPE BAROUX

À l'exception du « Pen Duick IV », évidemment, disparu le 16 novembre 1978 avec son skipper, Alain Colas (le bateau avait été rebaptisé « Manureva »), ces cinq célèbres voiliers d'Éric Tabarly feront escale du 2 au 7 juin prochain.

Bichonnée par l'association Éric Tabarly depuis la disparition du navigateur, le 13 juin 1998, cette flottille servira de support à une opération locale de collecte de fonds au profit du service de pédiatrie du centre hospitalier de La Rochelle.

Des relations personnelles de membres du club rochelais des Lions ont permis de tisser les liens avec l'association bretonne qui fait appareiller les voiliers de Lorient, où ils sont basés au pied de la Cité de la voile. Leur arrivée est prévue mercredi 2 juin à partir de 20 h 30, dans le chenal d'accès du Vieux Port, après un regrouper devant le port de commerce.

Plus d'une centaine d'enfants de la Société des régates de La Rochelle leur feront une haie d'honneur, depuis la promenade de l'avant-port. La flottille franchira alors la ligne imaginaire tendue entre les deux tours du havre d'échouage, avant de

rejoindre le bassin des Grands-Yachts, où elle s'amarrera au quai d'honneur. C'est là que le public pourra approcher « Pen Duick », plan William Fife III, qui, avant d'appartenir à Éric Tabarly, fut le voilier de son père Guy. Les deuxième, troisième, cinquième et sixième voiliers du nom, coursiers océaniques à l'avant-garde de leurs époques respectives, pourront aussi être caressés du regard.

Avec Jacqueline Tabarly

Mais personne n'embarquera, à l'exception, jeudi et vendredi, des invités du sponsor de la flottille, le samedi, de plusieurs enfants suivis par le service de pédiatrie et leurs accompagnateurs, le dimanche d'élèves de la Société des régates.

Samedi soir, toutefois, le public a rendez-vous à l'espace Encan pour la projection de « Tabarly », le film que Pierre Marcel a consacré à cette légende de la voile. En présence de la veuve du navigateur, Jacqueline Tabarly, et de Gérard Petipas, le vice-président de l'association Éric-Tabarly.

Les fonds recueillis alors (entrée adultes, 8 € ; 12-15 ans, 5 €) seront reversés au service hospitalier rochelais pour investir dans l'amélioration des conditions d'accueil et pour le confort des enfants.

C'est la première fois que La Rochelle reçoit l'ensemble de ces unités de légende qui, jusqu'alors, n'avaient remonté le chenal qu'une à une et ponctuellement, au gré des arrivées ou départs de courses, ou pour les parades de coques anciennes.

Assises nationales prévues en juin

OSTRÉICULTURE

La promesse faite le 5 mai dernier vient d'être confirmée par le ministre de l'Agriculture et de la Pêche. Des Assises de l'ostréiculture seront organisées le 22 juin prochain. À l'occasion de cette rencontre organisée mercredi dernier à Paris, en présence du président du

Comité national de la conchyliculture, Goulven Brest, des présidents des sections régionales conchyliques, et du PDG d'Ifremer, Jean-Yves Perrot, Bruno Le Maire a aussi annoncé un plan triennal de soutien à l'ostréiculture pour les années 2010-2012. Aucune annonce d'aide chiffrée, mais l'engagement, entre autres, si les mortalités se reproduisent cet été, de mobiliser à nouveau les dispositifs d'accompagnement des entreprises.